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Aos treze dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas e trinta minutos, realizou-se, no
formato híbrido, a quarta reunião ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes. Estavam presentes os
seguintes conselheiros: Adail Ubirajara Sobral, Aline Nardes dos Santos, Claudia Mentz Martins, Elaine
Nogueira da Silva, Fábio Ortiz Goulart, Juan Rodrigo Meireles Oliveira, Marcelo Roberto Gobatto, Rita
Ribeiro, Catia Rosana Dias Goulart, Eliane Misiak, Kelli Machado da Rosa, Laura Garcia Storino, Rossana de
Felippe Bohlke, Tatiana Schwochow Pimpão, Valter Henrique de Castro Fritsch e Wellington Freire.
Ausências Justificadas: Carla Beatriz Medeiros Klein e Isabel Mendes Faria. Falta sem justificativa:
Juliana Rodrigues. Convidado: Juan Larrosa. Secretária: Adriana Moreira Silveira Tavares. A Presidente do
Conselho, professora Elaine Nogueira da Silva, inicia a reunião solicitando ao conselho a Inclusão de um
ponto de pauta: Alteração do NDE do Curso de Letras Português. O Conselho concordou com a inclusão
do ponto de pauta. Dando sequência à reunião, passou-se ao ponto 1- Ata das reuniões anteriores 02, 03 e
04.  Sem manifestações, as atas foram aprovadas por unanimidade. 2 - Minuta do Edital/ILA 2024: seleção
de ministrantes bolsistas (com vínculo com a FURG) para o Centro de Ensino de Línguas Estrangeiras
(CELE) e Minuta do Edital/ILA - seleção de ministrantes RPA/FAURG (sem vínculo com a FURG) para o
Centro de Ensino de Línguas Estrangeiras (CELE). A professora Eliane enviou para a Câmara
Administrativa as referidas minutas para análise e considerações. Nesta reunião, a professora Eliane explicou
que os ajustes sugeridos foram acatados, mas existem lacunas que estão pendentes aguardando a liberação
do orçamento. Sendo assim, o conselho sugeriu que os editais sejam aprovados mediante o orçamento,
ficando estabelecido que não seriam aprovados nesta reunião, mas em posterior reunião extraordinária. 3 –
Representação do ILA no Núcleo de Memória da Furg (NuMe): A diretora Elaine informou que a direção
fora convidada para reunião no NuMe no início de março. Nessa reunião, foi solicitada a representação das
Unidades no Conselho do NuMe e foi solicitado às direções de unidade a indicação do nome de um docente
para a representação no Conselho do NuMe. Além disso, cada unidade deverá constituir um núcleo de
memória interno. Em razão de a professora Kelley Batista estar à frente do o acervo raro Lyubá Duprat, ela foi
convidada para compor o Conselho do NuMe como representante do ILA. A professora Kelley aceitou o
convite e seu nome foi submetido à aprovação do Conselho do ILA. A professora Tatiana pergunta sobre o
trabalho do comitê e a professora Elaine informa que o trabalho do comitê interno do ILA será o de registrar e
cuidar a memória da Unidade. A indicação do nome da professora Kelley foi aprovado por unanimidade. 4 -
Banca de Defesa do memorial para progressão de professor titular Eliana Tavares. A diretora Elaine
solicitou a exclusão deste ponto de pauta, pois o processo ainda não chegou da CPPD. 5 - Homologação da
Ata de Pesquisa e Pós-Graduação. De acordo com a ata 2, a Câmara de Pesquisa e Pós-
Graduação indicou para aprovação os seguintes projetos e relatórios: Projetos: PESQ 2347 – As Dimensões
Midiáticas e as Midialidades, da Profa. Lis Yana de Lima Martinez e PESQ 2356 - Lexicografia Pedagógica:
Parâmetros para o desenho de um dicionário on-line de espanhol para aprendizes adultos lusófonos (e-
DEAL), sob a perspectiva da Teoria das Funções Lexicográficas, da Profa. Myriam Lucia Chanci Arango. Após
discussão, o Conselho aprovou os projetos por unanimidade. 6 - Homologação do Relatório da Câmara
Extensão, Cultura e Ensino. Conforme a ata 2, a Câmara de Ensino, Extensão e Cultura do ILA, indicou
para aprovação os seguintes projetos e relatórios: Projeto de ensino: ENS – 2582 - Prática do ensino de
literatura - 1.2024 - Artur Emilio Alarcon Vaz. Projetos de extensão: EXT – 2342 Ateliê 4 elementos:
Experimentações estéticas em meio a natureza - Daniela da Cruz Schneider; EXT - 2275 Núcleo de Estudos
e Ações Inclusivas - NEAI 2 - Cristiane Lima Terra Fernandes. Relatórios: CULT – 946 Multiconversas
literárias: socializando a leitura (2023) - Artur Emilio Alarcon Vaz; CULT – 951 Círculos de Leitura 2022 -
Livros, vidas, histórias e memórias em tempos de pandemia - Darlene Arlete Webler; ENS – 1051
Alfabetização de adultos - com mulheres em foco.- Darlene Arlete Webler; ENS – 1895 Estudando a Língua
Latina em Grupo (ELLG) - Silvana Schwab do Nascimento; ENS – 2162 Curso Escrita Acadêmica 2022- 2023
- Darlene Arlete Webler; ENS – 2291 Introdução à Fotografia & Fotografia I - Claudio Tarouco de Azevedo;
ENS – 2341 Estudo da criação tridimensional nas práticas artística e docente – 2023 - Roseli Aparecida da
Silva Nery; ENS – 2494 Estudos complementares para graduandos iniciantes em Língua Francesa 2023.02 -



Gabriela Jardim da Silva; ENS – 2498 Monitoria - Literatura Espanhola e Hispano-americana - Catia Rosana
Dias Goulart; ENS – 2517 Monitoria em Fonologia do Português II - Luciana Pilatti Telles; ENS – 2520
Morfossintaxe - Aline Nardes dos Santos; ENS – 2522 Monitoria em Literatura Brasileira - Mairim Linck Piva;
EXT – 1100 WORKSHOP DE FOTOGRAFIA - Darlene Arlete Webler, o relatório apresenta problemas em
vários itens/ quesitos”. EXT – 1580 Associação Atlética Acadêmica da FURG-SAP - Darlene Arlete Webler;
EXT – 1846 Vem Ler: Socializando a leitura - Artur Emilio Alarcon Vaz; EXT – 317 Sal cerâmica:
compartilhando saberes através do barro. - Roseli Aparecida da Silva Nery. Após a análise, as representantes
da Câmara recomendam a aprovação pelo Conselho dos projetos e dos relatórios submetidos. Após
discussão, o Conselho aprovou por unanimidade. 7 - Alteração do NDE do Curso de Letras Português: Em
razão do afastamento da professora Carla Klein para pós-graduação e da professora Luciana Dolcci para
pós-doutorado, a coordenação do Curso de Letras Português solicita a recomposição do Núcleo Docente
Estruturante. A área de Libras indicou o professor William Dias Silveira, para substituir a professora Carla
Klein; e a professora Maria Odete da Rosa Pereira, para substituir a professora Luciana Dolcci.  O Conselho
aprovou por unanimidade. 8 - PPC do Curso de Letras Português-Francês. A diretora Elaine enviou ao
conselho o documento para leitura prévia e pergunta se há manifestações dos conselheiros sobre o referido
documento. O Conselho aprovou o PPC do curso de Letras Português-Francês por unanimidade. Assuntos
gerais. Posição do Spotted nas redes sociais: A conselheira Rita Ribeiro, representante do Diretório
Acadêmico, relata que foi comunicada sobre uma postagem no Spotted, que fazia referência a uma estudante
de Letras acusada de impossibilitar o uso do ventilador na sala de aula. A conselheira explicou que essa
estudante sofre de epilepsia e foi desrespeitada por alguns colegas com uma postagem indevida sobre o
ocorrido em sala de aula, fazendo com que ela se sentisse mal, preferindo se retirar da aula.  O DA já
publicou uma nota de repúdio contra o spotted. A professora Elaine foi informada do ocorrido pela PRAE, que
solicitou o contato da estudante para oferecer apoio psicológico a ela. O professor Marcelo sugere uma
campanha junto aos estudantes, para que os problemas sejam resolvidos no âmbito interno. A professora
Rossana diz que existem vários hatters por parte dos alunos, inclusive ameaças graves. A professora Tatiana
relata que há muito tempo os estudantes estão rompendo os limites, usando as redes sociais como um atalho
para a resolução dos problemas. Ficou como sugestão uma conversa com a turma e a possibilidade de
mudar para uma sala com ar condicionado, pelo menos enquanto estiver calor.  SAPILA – A diretora Elaine
informou que a data para o SAPILA precisou ser reagendada para o dia 03 de abril, em razão da avaliação in
loco do curso de Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa-SLS, que ocorrerá nos dias 25, 26 e
27 de março. Greve – A greve é um direito individual e é preciso acompanhar e esperar a decisão da
categoria. Estudantes sem passe livre. Os conselheiros questionaram sobre qual seria atitude dos
professores em relação a essa situação. A diretora Elaine diz que se o estudante não consegue se deslocar
para a universidade por falta de passe, seria importante considerar essa questão nas avaliações. Nada mais
havendo a tratar, o reunião foi encerrada.
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